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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

До Всероссийской переписи населения осталось меньше 190 дней 
Заместитель главы Таймыра по финансовым и экономическим вопросам – начальник 

отдела по внутреннему муниципальному финансовому контролю и контролю в сфере закупок 
товаров, работ и услуг Натэла Скобеева приняла участие в видеоконференции по разработке 
предложений по оказанию содействия в подготовке и проведению Всероссийской переписи 
населения. Председателем совещания выступила заместитель министра экономики и 
регионального развития Красноярского края Марина Лейман. 

На повестке дня были рассмотрены вопросы об утверждении плана мероприятий по 
оказанию содействия в подготовке и проведении ВПН на территории Красноярского края, о 
проделанной работе по упорядочению адресного хозяйства на территории муниципальных 
образований и плане проведения информационно-разъяснительной работы. Как отметила 
Натэла Скобеева, в рамках подготовительной кампании на территории Таймыра в 2020 году 
была проведена работа по актуализации на местности списков адресов домов и 
картографического материала, поведена проверка состояния адресного хозяйства, т.е. 
наличие указателей с названиями улиц и номеров домов, по итогам которой в текущем году 
все нарушения были устранены. 

Напомним, что в связи с эпидемиологической обстановкой в стране Всероссийская 
перепись населения перенесена на апрель 2021 год. Поскольку территория Таймыра 
является труднодоступной, в отдаленных населенных пунктах полуострова работу по 
переписи продолжатся и в мае следующего года. 

Пройдет она в три этапа. На первом этапе респонденты смогут самостоятельно 
заполнить переписной лист в интернете через единый портал Госуслуг. Информация о тех, 
кто прошёл перепись онлайн, будет вноситься в списки адресов, чтобы переписчики не 
обращались к таким жителям повторно. На втором этапе переписчики опросят граждан лично. 
В рамках третьего этапа пройдут контрольные мероприятия, где будут опрошены порядка 
10% респондентов, не охваченные в ходе первых двух этапов. 

«Таймыр» 
 

Браконьеры выловили на Таймыре рыбы на сотни тысяч рублей 
Сотрудники уголовного розыска и Федерального агентства по рыболовству задержали на 

Енисее двух жителей Таймыра, которые незаконно ловили рыбу. Разрешительных 
документов у них не было. 

Полицейские обнаружили в моторной лодке северян рыболовецкую сеть с рыбой белых 
пород – пелядью, муксуном и омулем (более двухсот штук).  

Экспертиза установила, что браконьеры нанесли государству крупный ущерб – около 220 
тысяч рублей. Лодка, мотор и сети изъяты. Возбуждено уголовное дело. Виновным грозит до 
пяти лет лишения свободы. 

«Северный город» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дудинцам напоминают о правилах содержания и выгула домашних животных 

Администрация города Дудинки напоминает горожанам о порядке содержания домашних 
животных и мерах ответственности за его несоблюдение.  

Организовать цивилизованный выгул собак помогут знание и соблюдение правил 
благоустройства территории муниципального образования «Город Дудинка». 

Прежде всего, следует обеспечить безопасность, как самого питомца, так и других 
животных, людей и их имущества. В случае пересечения проезжей части, прогулок в районе 
детских или спортивных площадок и при нахождении в местах общего пользования, жителям 
многоквартирных домов необходимо использовать короткий поводок. Однако на собак 
потенциально опасных пород, список которых утверждён на законодательном уровне, 
требуется надеть намордник. 
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При выгуле собак также требуется обеспечивать тишину для окружающих в 
соответствии с санитарными нормами; соблюдать действующие санитарно-гигиенические и 
ветеринарные правила, в том числе проводить своевременную вакцинацию. Запрещается 
содержать животных на балконах, лоджиях и местах общего пользования многоквартирных 
домов.  

Особое внимание собаководам придется уделить чистоте. Несмотря на то, что выгул 
собак должен производиться в специально отведенных местах, в большинстве городов 
таковые отсутствуют. Поэтому закон обязывает хозяев обеспечивать незамедлительную 
очистку территории от отходов жизнедеятельности животных. Одним из экологически 
правильных вариантов утилизации таких отходов является их смывание в канализацию после 
возвращения с прогулки. 

Владельцам стоит помнить, что отлову подлежат собаки и кошки, независимо от породы 
и назначения (в том числе имеющие ошейник с номерным знаком), находящиеся на улицах 
или в иных общественных местах без сопровождения хозяев. 

За несоблюдение и нарушение порядка по содержанию и правил выгула собак на 
владельца домашнего животного может быть наложен штраф в размере от двух до четырех 
тысяч рублей. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
В Норильске зарегистрировано 806 заболевших коронавирусом 

По состоянию на 23 сентября в Норильске стало на троих заразившихся больше. Общее 
число заболевших ковидом – 806. 

В Красноярском крае с начала пандемии 19 260 заболевших коронавирусом. Последний 
прирост, опубликованный региональным Роспотребнадзором накануне, составил 103 новых 
случая. Показатель заболеваемости на 100 тысяч населения составил 670,1. Темп прироста 
за сутки – 0,5%. 

По итогам суток Красноярский край опустился еще на одну позицию и теперь занимает 
15-ю строчку в общероссийском рейтинге субъектов по суточному количеству выявленных 
случаев заболевания COVID-19, сообщает Newslab.ru. 

За весь период пандемии выздоровели 14 896 человек. Число летальных случаев 
увеличилось на три и достигло 540 погибших в регионе. 

«Северный город» 
 

Николай Тимофеев: «Указы губернатора не рекомендуют, а обязывают граждан носить 
маски» 

 23 сентября в городе прошло совещание на тему исполнения действующих указов 
Губернатора Красноярского края о дополнительных мерах, направленных на предупреждение 
распространения COVID-19, под руководством Николая Тимофеева, исполняющего 
полномочия главы Норильска. 

На совещании присутствовали руководители территориальных отделов 
Роспотребнадзора и министерства здравоохранения, начальники структурных подразделений 
администрации города и ОМВД, а также представители торговых сетей. На повестке дня был 
вопрос о соблюдении профилактических мер, направленных против распространения 
коронавирусной инфекции. 

- Мы вновь с вами собираемся по актуальной теме, так как никто из нас не хочет 
развития негативных событий в городе. Уже давно борьба с коронавирусом вышла из сферы 
лишь медицинских вопросов, нужны и далее слаженные действия всех нас с вами, - начал 
совещание Николай Тимофеев. 

Главная задача – это соблюдение масочного режима и социальной дистанции не только 
в общественных местах, но и в транспорте. Для этого и самим продавцам, и кондукторам 
нужно подавать позитивный пример для граждан. Мурад Вагабов, заместитель начальника 
ОМВД России по Норильску, напомнил об ответственности за нарушение статьи 20.6.1 
«Невыполнение правил поведения при чрезвычайной ситуации или угрозе ее возникновения» 
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КоАП РФ: предупреждение или наложение административного штрафа на граждан в 
размере от одной тысячи до тридцати тысяч рублей; на должностных лиц – от десяти тысяч 
до пятидесяти тысяч рублей; на лиц, осуществляющих предпринимательскую деятельность 
без образования юридического лица - от тридцати тысяч до пятидесяти тысяч рублей; на 
юридических лиц – от ста тысяч до трехсот тысяч рублей. 

А Коба Кавтеладзе, руководитель территориального отдела министерства 
здравоохранения, подметил: 

-Большую часть времени человек дышит носом, соответственно эффект от того, что 
маска носится только на нижней части лица, не захватывая нос – нулевой. Использование 
средств индивидуальной защиты в первую очередь зона ответственности самого человека. 

В завершение Николай Тимофеев добавил: «Важно понимать, что указы губернатора не 
рекомендуют, а обязывают граждан носить маски в общественных местах, на остановочных 
пунктах, в общественном транспорте. Данные указы соблюдать должны все без исключения». 

«заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Крайний с Севера: «Норникель» потеряет не менее $350 млн из-за роста НДПИ 

Крупнейшие рейтинговые агентства назвали «Норникель» главной пострадавшей 
стороной от роста ставок налога на добычу ископаемых (НДПИ) для металлургов и 
производителей удобрений — Минфин ранее предложил повысить ее в 3,5 раза. По расчетам 
S&P, группа Владимира Потанина потеряет примерно $350 млн, агентства Fitch и АКРА 
оценивают негативный эффект для компании в 5–6% от денежного потока (это примерно 
$400–500 млн, исходя из финансовых показателей 2019 года). Остальные организации, 
подпадающие под повышение нагрузки, потеряют в худшем случае 1–2%. Другая часть 
налоговой революции Минфина в ресурсной сфере — ужесточение нагрузки на нефтяные 
организации — обойдется отрасли в 300 млрд, или 10% денежного потока. Больше всех 
пострадают «Газпром нефть» и «Татнефть». 

«Норильский никель» — фактически единственная компания, которая реально ощутит 
повышение ставок НДПИ, заявил «Известиям» директор группы «Корпоративные рейтинги» 
S&P Global Ratings Александр Грязнов. Негативный эффект, по его оценкам, составит до $350 
млн. 

Более того, если суд обяжет «Норникель» выплатить компенсацию за вред природным 
объектам в Арктике — ранее Росприроднадзор подал иск к компании на 148 млрд рублей за 
разлив топлива, — группе придется выбирать — сокращать инвестиции, уменьшать 
дивиденды или наращивать долг, отметил Александр Грязнов. Если будет избран последний 
вариант, кредитные рейтинги группы Владимира Потанина могут быть понижены, 
прогнозирует эксперт. 

Минфин ранее объявил о планах в 3,5 раза повысить ставку налога на добычу полезных 
ископаемых (НДПИ) для предприятий черной и цветной металлургии, а также производителей 
удобрений. По оценкам ведомства, эта мера должна будет принести в бюджет 56 млрд 
рублей в следующем году. 22 сентября Госдума приняла соответствующий законопроект в 
первом чтении. 

EBITDA (доналоговый денежный поток. — «Известия») по металлургической отрасли 
сократится на 0,5–6% — в зависимости от профиля компании, оценила младший директор 
аналитической группы Fitch Ratings по природным ресурсам Юлия Бучнева. По ее словам, с 
наибольшим уровнем роста нагрузки столкнется действительно именно «Норникель» (минус 
5–6% финансового потока). 

В национальном агентстве АКРА также согласны с этой точкой зрения. По оценке 
директора группы корпоративных рейтингов Ильи Макарова, эффект от повышения ставки 
НДПИ обойдется «Норникелю» примерно в 5% EBITDA. Впрочем, по его прогнозам, на 
финансовом положении компании рост налога существенно не отразится. Доля НДПИ в 
структуре себестоимости продукции составила всего 4,9% по результатам 2019 года, отметил 
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он. В худшем случае это может привести к заморозке проектов с высокой стоимостью 
добычи, отметил он. 

Среди других крупных металлургических компаний эффект от роста налога ощутят, по 
оценкам рейтинговых агентств, «Металлоинвест», НЛМК, «Северсталь», ЕВРАЗ, «Русал»… 

«Известия» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Роспотребнадзор: ситуация с коронавирусом в Красноярском крае стабилизировалась 
Сегодня в Роспотребнадзоре региона заявили, что в течение сентября заболеваемость 

коронавирусной инфекцией на территории Красноярского края стабилизировалась. Тем не 
менее, эпидемиологическая обстановка остается напряженной. 

За полгода пандемии в регионе зарегистрировали всего 19 362 лабораторно 
подтвержденных случая заболевания Covid-19, в том числе за последние сутки — 102. 
Показатель заболеваемости на 100 тыс. населения составил 673,7. Темп прироста за сутки — 
0,5 %. По итогам последних суток Красноярский край опустился на две позиции и занимает 
17-ю строчку в общероссийском рейтинге субъектов по суточному количеству выявленных 
случаев заболевания Covid-19. Летом регион входил в топ-10. 

Под медицинским наблюдением на дому находится всего 2 526 жителей Красноярского 
края, в том числе за последние сутки взято под наблюдение 223 человека. Снято с 
медицинского наблюдения 38 335 человек (-214 за сутки). 

«Необходимо помнить, что в крае сохраняются обязательные требования, подлежащие 
неукоснительному выполнению — соблюдение масочного режима, социального 
дистанцирования, дезинфекционного режима», — призвали в Роспотребе. 

newslab 
 

ОРВИ в Красноярском крае приблизилось к эпидпорогу 
По данным Роспотребнадзора заболеваемость на минувшей неделе составила 54,8 на 

10 тыс. населения, что ниже эпидемического порога всего на 1,6 %. 
Сравним, год назад за неделю с 16 по 22 сентября ОРВИ заболели 9 810 жителей 

региона. Показатель заболеваемости тогда составил 34,1 на 10 тыс. населения, что было на 
31,5 % ниже эпидпорога. 

Сколько это в конкретных больных? За неделю с 14 по 20 сентября ОРВИ заболели 14 
886 жителей региона. Чаще всего вирусными инфекциями заражались дети от 7 до 14 лет. 

В Красноярске за отчетную неделю ОРВИ заболели 8 404 человек, показатель 
заболеваемости — 76,6 на 10 тысяч населения. 

Согласно данным лабораторного мониторинга за циркуляцией вирусов гриппа и ОРВИ, в 
настоящее время заболеваемость вызвана вирусами не гриппозной этиологии: 
риновирусами, аденовирусами и другими респираторными вирусами», — сообщила пресс-
секретарь краевого Роспотребнадзора Наталья Краснопеева. 

Деловой квартал 
 

Классы в четверти школ Красноярска перешли на удаленку из-за ковида 
В Красноярске продолжают выявлять случаи заболевания коронавирусом в школах. 

Практически ежедневно в разных учреждениях города на дистанционное образование 
переводят целые классы. Причина — болезнь у учеников, учителей или у кого-то из близкого 
окружения. Как стало известно Newslab, в гимназии № 13 в параллели восьмых классов сразу 
два класса перешли на дистанционное образование. 

В управлении образования назвали количество школ, где уже есть классы, перешедшие 
на удаленку. 

«В настоящее время в 23 учебных учреждениях учащиеся переведены на дистанционное 
обучение в связи с тем, что у школьников или учителей обнаружен коронавирус. По каждому 
случаю Роспотребнадзором вынесено предписание о проведении санитарных мер и 
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постановление об ограничительных мерах», — рассказала глава управления образования 
Татьяна Ситдикова. 

Напомним, в Красноярске всего 110 школ. Пока никакой информации о массовом 
переходе на дистанционное образование нет. 

newslab 
 

В Красноярском крае сократилось число туристических компаний 
В 2019 года в Красноярском крае действовало 333 туристические компании, что на 30 

фирм меньше, чем годом ранее. Об этом сообщили в Красноярскстате. 
Их услугами воспользовались 94 743 человека — это на 19,6% меньше, чем в 2018 году. 

Туры же за рубеж приобрели 73 724 человека, что на 23% меньше прошлогодних 
показателей. 

 Средняя стоимость туров по зарубежным странам, в 2019 году составила 117,3 тысячи 
рублей, по территории России — 38,4 тысячи рублей. 

Наиболее популярными среди заграничных поездок был отдых в Таиланде (31,2%), 
Вьетнаме (22,2%), Турции (21,9%) и Китае (11%). Среди российских направлений лидером у 
красноярцев оказался Краснодарский край (21,9%). Также пользовались спросом поездки в 
Республику Крым (7,1%), Санкт-Петербург (6,5%), Алтайский край (5,5%) и Хакасия (3,6%). 

 Турфирмами края в 2019 году был отправлен в туры по региону 861 иностранный 
гражданин, из которых 46,7% — граждане Китая, 22,1% — Германии и 10,2 процента — 
Эстонии. 

 Как пояснили DK.RU в агентстве по туризму Красноярского края, снижение числа 
туркомпаний в регионе — это результат естественных движений рынка, а не негативная 
тенденция. 

Какие-то компании сливаются, закрываются, открываются новые — это обычная жизнь 
рынка. Никакого тренда на ухудшение ситуации в прошлом году мы не наблюдали», — 
говорит руководитель агентства Юлия Верхушина. 

Также, по ее словам, данные Красноярскстата не отражают полной картины в сфере 
туризма, поскольку далеко не все компании, занимающиеся этим бизнесом, попадают эту 
статистику. По ОКВЭДам же, говорит Верхушина, в крае насчитывается около 650 турфирм. 

Ключевым показателем для отрасли является турпоток, а он растет. Например, в 2019 
году он был на уровне 800 тысяч человек, что больше, чем годом ранее», — уточняет она. 

Деловой квартал 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин: не хотелось бы возвращаться к ограничительным мерам 
Президент РФ Владимир Путин рассчитывает, что ситуация с коронавирусом не заставит 

возвращаться к жестким коронавирусным мерам, как это делается сейчас во многих странах 
мира. 

"Вы посмотрите, что делается в некоторых странах: там опять вводят жесткие 
ограничения, закрывают производства и так далее", - сказал Путин. 

"У нас действительно ситуация получше, но она получше только потому, что мы 
своевременно и эффективно принимаем эффективные меры", - отметил глава государства. 

По его словам, "стоит только расслабиться, и ситуация может кардинально поменяться". 
"Очень не хотелось бы возвращаться к тем ограничительным мерам, которые мы вводили 
весной этого года", - сказал Путин в ходе встречи с губернаторами российских регионов, 
избранными в Единый день голосования в сентябре этого года. 

Президент обратил внимание на необходимость наращивания тестирования, 
выполнения эпидемических требований. "Также нужно вести диалог с людьми. Только я вас 
прошу - этот диалог не должен приобретать жестких форм, навязывания, последующего 
неприятия со стороны граждан тех мер, которые предлагаются", - подчеркнул глава 
государства. 
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Путин также отметил необходимость принятия мер по охране здоровья прежде 
всего людей старшего поколения, "людей, которые входят в группу риска в связи с 
хроническими заболеваниями". 

"Все это нужно делать аккуратно, исходя из реальной ситуации на конкретной 
территории, которую вы возглавляете. Но нельзя эти проблемы уводить и на второй, третий 
план. Иначе они с новой силой полыхнут так, что нам мало не покажется", - предупредил 
Путин. 

"Это будет очень тяжелое испытание для граждан, для страны, для нашей экономики. 
Поэтому аккуратно, но настойчиво, в спокойном профессиональном режиме нужно 
продолжать ту работу, которую мы начали несколько месяцев назад. Исходя из реалий, 
складывающихся на каждой конкретной территории", - сказал Путин. 

FINMARKET.RU 
 

Собянин констатировал ухудшение ситуации с коронавирусом в Москве 
Серьезный рост госпитализаций с коронавирусом наблюдается в Москве, это говорит о 

том, что ситуация усложняется, заявил мэр Москвы Сергей Собянин в эфире телеканала 
"Россия-1". 

"Помимо выявляемости, мы видим и серьёзный рост госпитализаций. Это уже совсем не 
шутки, это говорит о том, что ситуация усложняется. Нужно беречься, соблюдать требования 
врачей", — сообщил Собянин. 

При этом власти Москвы не планируют закрывать экономику города ни сейчас, ни с 
октября, сказал РИА Новости источник, знакомый с ситуацией. "Закрывать экономику ни 
сейчас, ни с октября не планируется", — сказал собеседник агентства. 

ПРАЙМ 
 

Регионы рассказали о подготовке больниц к росту числа заболевших COVID-19 
Количество ежедневно диагностируемых случаев заболевания COVID-19 в России 

превысило отметку 6,5 тыс., этот показатель растет уже десятый день подряд. Последний раз 
такие цифры регистрировались в июле. 

В Москве впервые с конца июня выявили более 1 тыс. заболевших за сутки. Городские 
власти призвали жителей пользоваться средствами защиты и меньше контактировать друг с 
другом. Кроме того, мэрия обратилась к крупным компаниям с просьбой снова отправить как 
можно большее число сотрудников на удаленку. 

Кроме того, в Москве усилили меры контроля: после рейдов Роспотребнадзора и 
представителей мэрии за нарушение противоэпидемических правил были закрыты 43 
магазина, в том числе в крупнейших торговых сетях. По данным источников РБК, власти 
города обсудили возможное ужесточение мер из-за коронавируса. В частности, пенсионерам 
могут рекомендовать соблюдать домашний режим. 

В Санкт-Петербурге, у Покровской больницы, принимающей коронавирусных больных, 
образовалась очередь из машин скорой помощи. В комитете по здравоохранению города 
объяснили, что по нормам Роспотребнадзора в смотровой может быть только один человек, 
поэтому пациенты ждут своей очереди в машинах. Три городских больницы, которые после 
спада эпидемии перевели с приема больных COVID в обычный режим, снова 
перепрофилировали в «ковидные». 

В департаменте по социальной политике мэрии Новосибирска РБК сообщили, что в 
городе создан запас медицинских масок перчаток, кожных антисептиков, дезинфицирующих 
средств. Наличие их в аптечной сети контролирует мэрия. Кроме того, в связи с 
неблагополучной эпидемиологической ситуацией продолжается специальная обработка 
«мест массового пребывания, объектов транспортной инфраструктуры и подвижного состава, 
а также зданий и сооружений различного назначения, включая прилегающие к ним земельные 
участки». 

По мнению президента Татарстана Рустама Минниханова, повторная самоизоляция 
будет «смертельной» для экономики региона. Он заверил, что в Татарстане не будет второй 
волный эпидемии. «Возможно, где-то это может произойти. Но в Татарстане при мощной 
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системе здравоохранения, слаженной работе Роспотребнадзора, глав муниципальных 
образований, активной поддержке правоохранительных органов никакой второй волны не 
будет», — сказал Минниханов, писал РБК-Татарстан. При этом президент добавил, что 
«расслабляться мы не будем». 

Миниханов пояснил, что сейчас власти уже знают, как бороться с коронавирусом, а люди 
знают, как нужно себя вести. «У нас всегда в кармане маска», — заверил он... 

РБК 
 
Счетная палата заявила, что рост бедности поставил под угрозу выполнение 
национальной цели. По данным ведомства, доля бедного населения по итогам года может 
остаться в пределах 13-13,5% 

Уровень бедности во втором квартале 2020 года вырос на 1 п.п. по сравнению с уровнем 
первого квартала и составил 13,5%, что создает риск того, что национальная цель по 
снижению бедности в два раза к 2030 году не будет достигнута. Об этом в пятницу говорится 
в экономическом мониторинге Счетной палаты. 

"Уровень бедности вырос во втором квартале 2020 года до 13,5% с 12,5% в первом 
квартале 2020 года. Это создало риск того, что национальная цель по снижению бедности в 
два раза к 2030 году может быть не достигнута", - отмечается в мониторинге. 

В документе говорится, что в связи с этим основной задачей должен стать не возврат к 
докризисным показателям уровня бедности, а выход на траекторию уверенного снижения. 

Счетная палата отмечает, что при сохранении благоприятных тенденций в экономике 
доля бедного населения по итогам года, вероятно, останется в пределах 13-13,5%. При этом 
в 2015 году кризисная ситуация в экономике привела к более существенному росту бедного 
населения. 

При этом, согласно подсчетам экспертов НИУ ВШЭ, действия по поддержке населения в 
период ограничительных мер позволили компенсировать около 50% потенциального прироста 
бедности во втором квартале 2020 года. 

ТАСС 
 

Москву с Казанью будут соединять китайцы 
Китайская корпорация CRCCI подписала контракт на строительство ключевой 

национальной автомагистрали в России. Эту новость официальная китайская пресса 
публикует на самых заметных местах. Ранее Пекин стремился разместить на территории 
России свою высокоскоростную железнодорожную магистраль в Европу. Но этот проект пока 
так и остается на бумаге. 

Китайская железнодорожная строительная корпорация (CRCCI) будет строить пятый 
участок скоростного шоссе Москва–Казань. Стоимость проекта – 58,3 млрд руб. «Впервые 
китайская компания подписала контракт на строительство ключевой национальной 
автомагистрали в России», – отмечает «Жэньминь жибао», официальное издание Компартии 
страны. Магистраль пройдет через Московскую, Владимирскую и Нижегородскую области. 

После завершения строительства путь из Москвы в Казань сократится с 12 до 6,5 часа. 
Проект состоит из восьми участков, китайским подрядчикам достался 5-й – 347–454 км в 
Нижегородской области. Компании предстоит спроектировать и построить дорожное полотно, 
водопропускные трубы, мосты, пункты оплаты проезда и заправки на протяжении 107 км. 

Отметим, что строить 1–4-й и 8-й участки дороги будут российские компании. А конкурс 
на строительство 7-го участка госкомпания «Автодор» отменила. Председатель правления 
«Автодора» Вячеслав Петушенко объявил, что к работе будут привлекать мелких и средних 
подрядчиков. 

Скоростная автомагистраль Москва–Казань – часть российского участка международного 
транспортного коридора Европа – Западный Китай. «После открытия для движения он 
значительно сократит время сухопутных перевозок из Китая в Центральную Азию и Европу, а 
также будет способствовать экономическому развитию стран, расположенных вдоль 
экономического пояса Шелкового пути», – рассуждают китайские журналисты. 
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Китай давно стремится расширить транспортный маршрут через Россию в 
Европу. В 2014 году Россия и КНР начинали обсуждать проект высокоскоростного 
железнодорожного коридора между Москвой и Пекином (ВСМ «Евразия»). Предполагалось, 
что КНР может принять участие в долевом финансировании, будет предлагать технологии и 
организует в РФ производство подвижного состава и запчастей. Но и требования у китайской 
стороны были серьезные. «Страна готова предоставлять финансирование, технологии и 
оборудование, получая по завершении строительства возможность использовать 
построенную инфраструктуру для собственных транспортных нужд. Параллельно КНР 
договаривается со страной-партнером об использовании этой инфраструктуры для поставки 
из нее сырьевых ресурсов, чтобы тем самым обеспечить своей стране долгосрочную 
гарантию поставок сырья», – говорил член Академии гражданского проектирования КНР Ван 
Мэншу изданию «Цзинхуа шибао». 

Частью большой магистрали должен был стать участок Москва–Казань. В 2013 году он 
стал одним из первых в очереди на финансирование из Фонда национального 
благосостояния. «Очень хотелось, чтобы без жульничества обошлось», – говорил тогда 
президент РФ Владимир Путин. Строительство планировалось начать в 2018 и закончить в 
2024 году, но его обсуждали до марта этого года и в итоге решили отложить – по словам 
вице-премьера Марата Хуснуллина, вопрос имеет «большую финансовую емкость». Проще 
говоря – дорого. Кроме того, не подтвержден пассажиропоток. Напомним, Китай за последние 
12 лет построил 35 тыс. км высокоскоростных магистралей. Для нас это пока – вопрос 
будущего. 

В необходимости строительства скоростной автомобильной трассы до Казани, которая 
входит в комплексный план модернизации инфраструктуры, тоже сомневались. После 
поездки из Москвы в Тольятти за рулем Lada тогдашний министр экономического развития 
Максим Орешкин предложил не строить новую трассу Москва–Казань, а реконструировать 
дорогу Москва–Уфа и построить трассу до Владимира. Это бы позволило в два раза 
сократить расходы. Но Марат Хуснуллин не сомневается в успехе. «Проект очень непростой, 
много сегодня есть скептиков, которые говорят: давайте в этой ситуации, может, не будем 
строить. Но я считаю, что если мы все решения до конца оформим, то за четыре года мы эту 
дорогу построим», – заявил вице-премьер. Активное строительство дороги начнется в 2021 
году, к 2024 году планируется ее закончить. 

 «Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Новояз определяет за вас, о чем и как вы думаете 
Товарищи, дорогие, вы поймите. Очень многие вещи существуют потому, что у вас есть 

возможность об этом рассказать. И наоборот, некоторых вещей не было до тех пор, пока их 
вслух не назвали. Вот, скажем, «токсичные отношения» и «токсичные люди», о которых 
сейчас так модно говорить. Чем плохи эти выражения? Я вам сейчас объясню. 

Попробуйте применить их к героям великой русской литературы. У Анны Карениной и 
Вронского токсичные отношения. Современная поп-психология именно так назвала бы, 
верно? И сам этот Вронский – токсичный. И роман, стало быть, о токсичных людях и 
отношениях. Правильно? Правильно. 

Теперь смотрим: роман где? А нету. Испарился. Убит, пораженный большой круглой 
печатью новояза. Про что читать-то? И наоборот, смотрим на современные романы «об 
отношениях» глазами людей, читавших Толстого (а также многих его современников и 
писателей начала XX века, в том числе второстепенных). Да хоть Ремарка по-русски 
возьмите в пример. Там нечего читать. Потому что автору нечего об отношениях 
рассказывать. Нет языка, одни клише остались. 

Потому что новояз, как совершенно справедливо писал нам на английском языке 
Оруэлл, определяет помимо вас, о чем и как вы думаете. Не только говорите, но и думаете. 
Потому что, как объяснял нам на русском языке Бродский, воздух – вещь языка. (В переводе 
Наталии Осояну нового романа Аластера Рейнольдса в фантастическом мире атмосфера 
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называется «дыхаль». Вы понимаете, насколько иначе устроен мир, в котором 
атмосфера (а не только воздух, пригодный для дыхания) так называется?). 

Современный мир устроен так, что он позволяет обычному, рядовому человеку, Джонни-
Как-Все, все понимать, практически ничего не узнавая. В этом он похож на Средневековье. 
Были времена, когда крестьяне, с точки зрения образованных сословий, едва умели говорить. 
У них было мало слов, поскольку их мир был очень узким и состоял из малого количества 
вещей. Во всех смыслах. 

Подобно старинным крестьянам, современный человек, хотя и окончивший школу, 
колледж (в который выродилось ремесленное училище), институт – знает очень мало слов. И 
поскольку у него в запасе мало слов, у него в кругозоре мало вещей и явлений, которые 
словами стоит называть. 

Но те слова, которые у него есть, создают для него завершенную, непротиворечивую, 
понятную ему уже без слов картину мира. В этой картине мира отношения бывают токсичные, 
а бывают... Какие они, когда хорошие? А? Не слышу? Правильно, когда хорошие, и говорить 
не о чем. То есть хороших – он уже не способен опознать, Джонни наш как все... 

Это все совсем не безобидные вещи. Узость кругозора современного человека не 
позволяет ему понять, как на самом деле устроено общество, в котором он живет. А новояз 
заставляет его думать, что он как раз все понимает – более того, знает, как общество и 
государство должно быть устроено. 

В новоязе слов мало, зато они кажутся важными и значительными. «Гражданское 
общество», «Сменяемость власти». Глядишь, и молодые люди, у которых вместо любви 
«отношения», а вместо несчастной любви «токсичные отношения» уже бегают по улицам и 
площадям, свергают власть и губят свою страну и самих себя. 

Враг вступает в город, пленных не щадя, потому что в кузнице не было гвоздя... Потому 
что у школьного учителя была нехватка слов. 

Взгляд 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 25.09.2020 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 77,18  ▲ 0, 82 

EUR 89,98  ▲ 0, 73 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 


